

FERRO
CARRILES.

De Palma a Manacor
3 15 (mixto)—8 10 m. y 2 45 t.
De Palma a La Piedad
3 15 (mixto)—8 10 m. 2 45 y 4 15 (mixto) t.
De Manacor a Pinar y La Piedad
3 15 (mixto). 5 m.—5 45 t.
De La Piedad a Palma
4 (mixto). 8 3 m. y 2 45 t.
De La Piedad a Manacor
4 (mixto). 8 25 m. y 3 15 tarde.
Los días de mercado en Inca.
De Inca a Palma a t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administración,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

LA OPINION.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

VAPORES
CORREOS.

Navarra.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 m. Manacor.—Miér. 5 m. Barcelona.—Viér. 2 25 t. Mijas por Alcudia.—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2 25 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miér. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 11 m. Barcelona.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

UNA EXTRAÑA HISTORIA.

El periódico de San Francisco de California llamado «Weekly Chronicle» publica con fecha 20 de Abril una extraña relación.

La dá como dictada por un médico que habia asistido en su última enfermedad á un comunista francés emigrado allá y que hizo á ese médico la confesion de que él y otros emigrados franceses, y no los zúlus, habian sido los que habian muerto al príncipe imperial en los campos de Zululandia.

Segun esa relacion, cuatro comunistas franceses, á saber: el que se dice ha hecho la confesion, y que se llamaba Felipe Berre, un tal Juan Tonnelet y Nicolás Valouski y otro cuyo nombre no se da; porque se le supone vivo, al saber que el príncipe imperial salia para el Africa decidieron sumuerte, porque no debian dejar que un Bonaparte apareciese en Europa con la reputación de buen soldado y la aureola militar.

Marcharon, pues, y al llegar á Port-Natal, Berré fué atacado por la fiebre casi al mismo tiempo que el príncipe lo era. Despues los cuatro comunistas ingresaron en el ejército inglés, uno como voluntarios y otros como artistas corresponsales.

El príncipe imperial, que habia estado muy enfermo de la fiebre, habia ya convaltecido cuando hizo un día un reconocimiento, del cual volvió muy fatigado. El general le mandó entonces quedar en el campamento, y el joven demostró apesadumbrarse mucho con esta orden.

«Un día—dice Berre en su confesion—Tonnelet que habia tenido posibilidad de hacer conocimiento con el príncipe, que siempre se alegraba de hablar con su compatriota, le encontró mas triste y fatigado que nunca y le animó hablándole del efecto que sus hechos producirían en la opinion.

Por fin, el momento que esperábamos llegó.

La víspera, yo habia sabido que el teniente Carey habia dicho á otro oficial que al siguiente día él haria un reconocimiento con el príncipe imperial. Tratábase de presentar este reconocimiento como una empresa peligrosísima para que como tal hablasen de ella luego periódicos y correspondencias, pero la ruta indicada era completamente segura.

Yo tenia un ligero conocimiento de la topografía del país en que el reconocimiento debia hacerse. Los valles estaban cubiertos de altas hierbas, que permitian perfectamente una emboscada. Los lanceiros y los basutos habian batido y explorado todo aquel terreno y habian asegurado que no existia temor de sorpresa por parte de los zúlus.

Cuando supe todo esto, envié á Tonnelet á llamar á nuestros dos asociados. El uno estaba en el campamento del general Wod, el otro en el del general Newgate.

Pronto nos pusimos de acuerdo. Habia en el campamento un kaffir, que profesaba al teniente Carey un odio mortal, por que le suponía el causante de un castigo que le habia sido impuesto. Tonne-

let, que conocia esta particularidad, hizo creer al kaffir que él tambien profesaba un odio á muerte al teniente, por ofensa que éste le habia inferido en Inglaterra y que deseaba vengar. Atrájose, pues, la ayuda del kaffir, prometiéndole facilitarle la ocasion de matar impunemente á Carey.

Dos horas ántes de la partida del reconocimiento salimos hacia el Sur, que era la direccion que los expedicionarios habian de tomar.

Hacia el medio día, nos detuvimos en la orilla derecha del Ityotyosi, donde estábamos seguros que el príncipe y su escolta vendria á dar de beber á sus caballos. El sitio estaba admirablemente elegido. El terreno se hallaba movido y las hierbas tenian una altura que apenas dejaban ver las orejas de los caballos.

Estuvimos en emboscada durante hora y media, cuando vimos á los del reconocimiento que despues de haber mirado á un lado y otro pasaron el rio á larga distancia del sitio donde estábamos.

Quedamos bastante desanimados, pero el kaffir que habia reconocido á Carey y no queria dejar escapar á su enemigo, nos hizo señal de seguir hasta donde los del reconocimiento se detenian á merendar. Nos arrastramos, pues, entre las altas hierbas. El príncipe y los soldados se habian detenido una media milla más lejos, cerca de unas cabañas arruinadas, y allí quitaron las sillas á sus caballos.

Nos aproximamos suavemente y estábamos á algunos centenares de metros,

negro la terminan: cuerpo de peto con pañeros de raso liso; las mangas son de encaje guipure con forro de raso azulado y las solapas que bajan por delante hasta el peto del mismo encaje.

El raso azulado, que tanto han lleva lo nuestras abuelas, es hoy un género de exquisito gusto: equivale al azul de tina ó gendarme que se lleva en los trajes de invierno y es sumamente elegante adornado con negro, ya sea en encajes, en bordados, ó en ambas cosas á la vez.

Las cenefas de aplicacion se llevan ya hechas en felpilla de colores y recortadas en terciopelo; sirven sobre todo para los trajes de raso y de surah, y aunque son muy caras, no hay adorno mas lindo ni mas elegante.

Los «brandeburgos» de cordoneria adornando el pecho, que tan de moda han estado, vuelven á estarlo, no sólo en negro, sino en colores y en oro mate: desde las carreras de caballos primaverales se inauguró en Paris este estilo, que amenaza ser una completa invasion; sin embargo, la llegada de los grandes calores la contendrá algun tanto, porque la cordoneria pesada parece propia del invierno y no de los frescos trajes de la primavera y del estio.

Los encajes y los flecos es lo que se ha de seguir llevando como adorno, por ser lo que mejor armoniza con las telas de la estacion.

Las capotas llamadas bebé, completamente cubiertas de flores, son las mas elegantes para teatro y paseo; pero la «caleasa» con ala de visera, corta y levantada por detras sobre el rodete, le hace una gran competencia, ambos sombreros se llevan con velos de tul negro sembrado de motitas, mas oscuras que el color del fondo: en estos velos hay variedad de matices: se llevan morados, azules, verdes ó encarnado oscuro: esto no favorece gran

cuando un espia zúlu al servicio de los ingleses, que estaba de avanzada, descubrió á Valousky, que imprudentemente habia sacado la c. beza.

El espia se apresuró á reunirse á los ingleses, pero no debió tener seguridad de que habia visto á más personas, pues aun cuando siguió observando nada ocurrió.

Quedamos, pues, acostados durante media hora, nos aproximamos con las mismas precauciones, hasta colocarnos á unos treinta metros frente á los ingleses.

El príncipe estaba recostado en una posición tal, que hubiera sido fácil á cualquiera de nosotros matale de un tiro. Valousky quiso tirarle, pero yo pensé que seria mejor esperar á que la escolta estuviese á caballo para los efectos de la sorpresa.

El kaffir, que ignoraba completamente el objeto de la expedición, y que no tenia ojos mas que para Carey, cuando vió que éste con los demás se disponia á montar á caballo, se puso de pie, lanzó su grito de guerra y disparó su carabina. Al ruido los soldados ingleses volvieron la cabeza y al ver aquella negra é inflamada cara, creyeron que una gruesa partida de zúlus se les venia encima.

El teniente Carey, puso espuelas á su caballo y se lanzó en el arroyo. El kaffir le envió una segunda bala sin acertarla. Los soldados siguieron al teniente. Algunos de ellos no tuvieron tiempo de montar y huyeron colgados de la silla de su caballo. A una se le escapó su cabalgadura al mismo tiempo que el príncipe imperial caia medio desvanecido.

cosa; pero es la epidemia del día, y por ahora la novedad que domina.

He visto también muchas capotas buillonadas de raso, del mismo color del vestido, guarnecidas con encaje, bordados, flores ó plumas, á gusto de su poseedora; pero el estilo nuevo y encantador es un sombrero de paja de Italia, redondo y con el ala ligeramente levantada por un lado: por dentro se halla forrado de tafetán azul, y lleva un gran ruche de encaje blanco que cae sobre el cabello, y favorece de una manera extraordinaria; al rededor de la copa lleva otra ruche igual, prendida con gruesas perlas, y del lado izquierdo sale una larga pluma blanca. En el artículo de sombreros es el modelo más elegante que conozco.

Algunas moñistas guarnicen los sombreros en armonía con los trajes; pero este estilo no es siempre de buen gusto, excepto para los niños en éstos, la mayor armonía posible es lo más elegante.

La paja de Manila y de Sumatra son las preferidas para los sombreros por ser las más flexibles, finas y frescas, en estos sombreros se guarnece la copa con una banda de tela turco bordada de lentejuelas, que es un capricho bastante feo, pero que, por el momento, está en gran favor.

Ya que he nombrado á los niños, no quiero terminar esta carta sin decir algo acerca de sus trajes: éstos se hacen siempre plegados y tan adornados de encajes como sea posible: el encaje de todas clases, de de el picelle de color crudo, hasta el punto de Venecia, que es sumamente caro, se emplea con profusion para los niños: la hechura es el vestido inglés, con banda ó muchos fruncidos señalando el talle: muchas veces llevan una elegante banda de raso, terminada por gruesas bolotas de seda, de los colores del vestido.

Madrid 22 de mayo de 1882.

Maria del Pilar Simoes.

FOLLETIN.

CARTA A LAS DAMAS

ESCRITAS EXPRESAMENTE PARA EL ESTANDARTE.

La novedad del día son los fichús de gasa blanca á lunares, y festoneados con seda en el borde; y aun más novedad es la manera de colocarlos: se prenden por delante con un ramo de flores formando pabellon, y dejando libres los hombros se vuelven hacia atrás, y se enlazan graciosamente en el talle con un nudo flojo y dos caídas desiguales.

Estos fichús blancos y vaporosos son un lindo atavío para las jovencitas, y más si lo llevan con traje blanco de batista de lana ó de velo de religiosa.

Los fichús blancos con los trajes de colores fuertes ó oscuros, cortan de un modo demasiado violento, y son por lo mismo de mal gusto.

Felizmente los colores claros están á la orden del día, y todos los estampados de flores grandes, tan frescas y tan bonitas, tienen por fondo el color de marfil, el raso pálido, el azul celeste y el color de caña muy bajo.

Con las telas de cuadro menudo están permitidas todas las combinaciones, porque como su dibujo es muy pequeño, no impone adorno de esta ó de la otra clase: algunos de estos trajes se hacen con la falda plegada en todo su largo, y con una tunicca corta, guarnecido el bordé del cuerpo con unos graciosos pañeros que sean bastante moderados.

El estilo en boga hoy en Paris, el «gran estilo», como allí se dice, son los vestidos muy sencillos, y que aunque aparentan valer veinte ó treinta francos, cuestan y valen en realidad cuatrocientos ó quinientos, por lo exquisito de la forma, y lo nuevo y distinguido de sus pocos adornos.

«Y creeréis, señoras mías, que estos trajes son de telas vistosas ó muy ricas? Nada de eso: son de lanillas ligeras, pero de un solo color, mezcladas con raso, ó con surah de un matiz que armonice bien con el fondo de la tela: generalmente se hacen las faldas de estos trajes en lanilla lisa, adornada en el bajo con un grupo de volantes alternados de tela de lanilla y de seda; la túnica muy corta toda de seda con alguna mezcla de lanilla, invirtiendo así el orden de la falda plegada en todo su largo, y una banda de seda que se anuda por detras; el cuello fruncido termina en el peto, y fruncidas son también las vueltas de las mangas.

De cualquier modo que sea, las hechuras de estos vestidos: deben ser siempre muy sencillas, pues el estilo recargado ha pasado de moda por completo.

En los vestidos de «satinete» ó rosa de algodón, que á no dudarlo veremos en la Exposicion de plantas y flores, se notará que el estio de falda lisa va ganando terreno rápidamente: he visto algunos confesionados por inteligentes moñistas para este objeto cuya falda será de satinete liso con algunos volantes en la parte inferior de la misma tela floreada: la túnica es toda de la tela de los volantes, y el cuello, bolsillos y carteras de la tela lisa.

Se llevan mucho para salidas de mañana los chaqués negros género de saetre con faldas de todos los colores lisas ó floreadas y tambien negras. En Paris apenas se lleva otra cosa hasta por la tarde, en que el chaqué de lana se convierte en una levita ó casaca de raso negro ó color de vino sumamente elegante.

Casi todos los trajes de vestir tienen falda, sin otro adorno que aplicaciones bordadas y túnica muy corta: he visto uno de raso azulado, de falda corta y estrecha, toda adornada con aplicaciones de terciopelo recortadas y sujetas á un feston: un volante de raso y sobre éste dos de encaje

El kaffir salió entonces á campo descubierto. El soldado desmontado hizo fuego sobre él y le atravesó un muslo. Por nuestra seguridad, tuvimos que matar á aquel soldado. Murió como un bravo dando frente al enemigo y haciendo fuego.

En aquel momento el príncipe se puso de pie; pero Tonnelet le asió en la cabeza un terrible golpe con la culata de su pistola. El pobre jóven cayó desvanecido y nosotros lo rematamos con las azagayas del kaffir.

Tonnelet fué de parecer de mutilar el cadáver segun la costumbre de los zulús para que hubiese mayor convicción de que estos le habian muerto; pero yo me opuse formalmente á ello, y solamente despojamos el cadáver de sus vestidos. despues cerrando los ojos del desgraciado mozo y cruzando sus brazos sobre el pecho, dimos la vuelta al campamento, arrojando entre las altas hierbas las armas y vestidos del príncipe.

Atravesando el rio Ityotyosi el kaffir se desmayó por la pérdida de la sangre y hubo que llevarle en brazos. Tonnelet y Valouski se dirigieron con él hacia el campamento del general Wood. Mi asociado y yo nos dirigimos al cuartel general, donde llegamos al caer la noche. El campamento estaba alborotado por la vuelta de la escolta, que habia anunciado que una banda de 50 zulús habia asesinado al príncipe imperial.

Al día siguiente se supo que el cadáver de un kaffir habia sido hallado á una milla del campamento del general Wood. El rumor corrió de que los zulús despues de haber asesinado al príncipe, habian rondado en torno del campamento para ver de asesinar algunos otros ingleses.

Cuando supe esta noticia comprendí que Tonnelet habia buscado el medio de que el secreto quedase seguro. Nos vimos varias veces despues, pero jamás hablamos del asunto.

Tonnelet y Valouski fueron muertos en Isardula dos meses despues de la muerte del príncipe. Mi asociado y yo volvimos á Inglaterra.

Hé aquí la extraña narración de que ha hablado el telégrafo.

¿Es una historia verdadera? ¿Es uno de esos artículos de sensacion á que son tan aficionados los norte-americanos y que llaman la atencion vivamente por el momento, pero que no dejan bien parada la formalidad de aquel periodismo? Dificil es dar una respuesta segura.

El comanista Lissagaray ha publicado en el periódico intransigente de Paris «La Batalla» una confirmacion de la historia referida por Felipe Barre, pero el duque de Bassano que acompañó á la ex-emperatriz Eugenia á la Zuzalandia ha desmentido esa historia en una carta en la que asegura que él habló con alguno de los zulús que dieron muerte al príncipe. De todos modos, el artículo ha llamado la atencion pública y por eso lo hemos reproducido.

EL ECLIPSE DE SOL.

OBSERVACIONES CIENTIFICAS EN EGIPTO.

Los hechos han correspondido exactamente á los cálculos de los astrónomos. El eclipse del 17 se efectuó, segun las circunstancias previstas de antemano en todos los observatorios de Europa y América.

El cono de sombra de la luna ha cruzado rápidamente desde la costa occidental del Africa á la oriental del Asia en poco mas de tres horas. Es decir, que ha hecho un viaje de 45.000 kilómetros á razon de 74 por minuto.

La duracion de la oscuridad total, cuando la luna ocultaba completamente al sol, ha sido de medio minuto para los habitantes de Africa, central, que habitan las comarcas que al Norte del lago Tchad se extienden; de un minuto para los de la Nubia, de mas de un minuto para los campos egipcios que se encuentran á 100 kilómetros al Sur de Siut. Los pobladores de Bagdad han tenido minuto y medio oculto el sol ante sus ojos, y 110 segundos los de Beckara, en el Turkéstan. A partir de este punto, ya ha ido disminuyendo la duracion de la fase máxima hasta el Sudeste del Japon.

En el Egipto, como oportunamente indicamos, ha sido donde mejor ha podido

observarse el eclipse total. Y, con efecto las comisiones científicas llegadas allí con dicho objeto han encontrado por parte del gobierno del pais grande ayuda y toda clase de facilidades para la mejor realizacion de sus propósitos. Las comisiones francesa, inglesa é italiana han obrado de comun acuerdo formando un plan combinado de modo que pudiesen hacer entre todas el mayor número posible de observaciones.

Conocemos ya los resultados mas notables conseguidos. Desde el momento en que empezó el contacto, comenzaron á hacerse observaciones con los anteojos, espectrógrafos y máquinas fotográficas. En el instante en que la luna cubrió el disco solar percibiéndose como en la mayoría de los eclipses de esta clase suele acontecer) una especie de aureola luminosa alrededor del disco negro de la luna. Esta aureola ó corona solar, presentó grandes prominencias en variacion continua. La luz que emite esta corona, es, sin embargo, muy poca para iluminar la bóveda celeste, y aquellas comarcas se vieron sorprendidas por una noche repentina, pero completa. Las estrellas, á la sazón sobre el horizonte, brillaron en el firmamento, y como siempre en tales circunstancias ocurre, tanto los animales como los hombres ignorantes de la causa de estos fenómenos, se vieron acometidos del mayor asombro y estupor.

Los astrónomos se apresuraron en tal momento á hacer el análisis de la escasa luz que la corona solar desprende. Echa-se mano para esto del espectroscopio, maravilloso aparato que descompone los rayos de luz que á él llegan, forma la banda coloreada llamada espectro, y segun el aspecto y circunstancias de este así se deducen muchas propiedades relativas á la constitucion física y química de los cuerpos de donde la luz previene. El astrónomo Tacchini ha obtenido el aspecto producido por la luz procedente de la referida corona solar en el momento de la máxima fase. En el acto mismo se han sacado fotografías del mismo espectro por medio de las planchas Schuster y Abney, encontrándose muchas rayas brillantes en la porcion violeta del espectro.

La atmósfera de hidrógeno que rodea al Sol y las líneas de la corona han sido determinadas también por Mr. Puisieux por medio de un gran aparato que da el espectro solar por difraccion; al mismo tiempo y Mr. Thollon hacia la misma observacion en un prisma de vision directa.

Los astrónomos Tockyer y Trepid determinaron á diferentes alturas, antes y despues de la fase total, y á simple vista, las rayas observadas en el espectro de la luz emanada de la masa del Sol.

MM. Thollon y Trepid hicieron la determinacion absoluta de la posicion de la línea de la corona y de la extension de las ondas de fuego que sobresalen tras el disco lunar, encontrando el número 1.474 de la escala de Kirchhoff.

Empleando los astrónomos Tacchini y Thollon para descomponer la luz prismas hechos de sustancias de poder dispersivo muy diferente, han caracterizado la falta de rayas oscuras en el espectro de la corona.

Gran número de pruebas fotográficas, ya de los espectros luminosos, ya de las diferentes fases del eclipse, han sido obtenidas por medio de los revolvers fotográficos, aparatos con los cuales se fija instantáneamente la imágen de un objeto en movimiento.

Estudiando despues detenidamente estas fotografías, y principalmente las espectrográficas, es como deducirán los sabios algunas importantes consecuencias acerca de la constitucion del Sol y de la Luna.

Por lo pronto, una de las observaciones mas notables, y de la cual se ha sacado consecuencia inmediata, ha sido que al hacer la determinacion del espectro, correspondiente á la luz solar que pasaba rasando el borde de la Luna antes y despues de la fase máxima, se han percibido ciertas variaciones en la intensidad y posicion de las rayas de absorcion del espectro, como si la del Sol se modificase al pasar rozando el disco lunar.

Este efecto solo puede producirse habiendo en la Luna una atmósfera, que, aun cuando refringente modificará indudablemente de algun modo la luz que la atraviese.

Los observadores de Egipto vienen, pues, á deducir del hecho citado, el dato interesantísimo de que en la luna hay at-

mósfera contra lo que hasta ahora se venia creyendo, segun lo que parece indicar la observacion directa y la falta de refraccion que se nota cuando las estrellas son ocultadas por la luna. Es claro que si la atmósfera de este astro no produce refraccion sensible, debe ser sumamente tenue; pero sea cualquiera su densidad, la modificacion, que en la naturaleza de la luz solar ejerce y que el espectroscopio revela, hace indudablemente sospechar su existencia.

Cuando el disco solar quedó completamente oculto y la bóveda celeste casi á oscuras, percibiéndose claramente cerca del sol un magnifico cometa.

Este astro, sin embargo, no es nuevo en el horizonte.

Dos meses hace que, por medio del telescopio, lo han percibido los astrónomos de Europa. Hoy se encuentra á unos 28 millones de leguas de la tierra y se viene aproximando con velocidad de un millon de leguas por día. Su trayectoria en la bóveda celeste ha sido ya determinada.

Mirando al cielo hacia el Norte y un poco al Oeste, se ve la magnifica constelacion llamada Caslopea, cuyas estrellas dibujan en el cielo una inmensa W. A la izquierda de la estrella «iota» de esta constelacion, que brilla en la prolongacion del primer trozo de la W, pasa estos días el cometa Well para dirigirse y despues á través de las constelaciones de la Girafa y del Cochero. El día 2 de junio pasará junto á la órbita de Mercurio con velocidad de 1.431.000 leguas por día. El 10 del mismo mes llegará á su periodo y pasará á describir la otra rama de parábola con la enorme velocidad de 153.000 leguas por hora. Desde entonces cesará de verse en nuestro horizonte, apareciendo en cambio en el hemisferio Sur.

DOCTOR HISPANUS.

ECOS POLÍTICOS.

El gobierno, al decir de sus íntimos, no tiene empeño en dar por terminada en breve plazo la legislatura, antes bien propone que las Cortes continuen abiertas interin los calores no obliguen á los representantes del pais á regresar á sus respectivas provincias.

Aducian como uno de ello, que el señor ministro de la Gobernacion va á presentar á las Cortes en la próxima semana el proyecto de ley municipal.

Ya se está formando otra nube, destinada á reemplazar con ventaja á la de la base 5.^a.

La de la cuestion de juramento.

Ayer se reunió la comision parlamentaria que entiende en este delicado asunto, y aunque no pudo llegarse á un acuerdo, por la falta de asistencia de algunos individuos; entre ellos, el Sr. Fabié, ofreció de notable la reunion, que el presidente, Sr. Nuñez de Arce, manifestó estar dispuesto á sostener llegado el caso, la doctrina de la supresion absoluta del juramento.

El señor Nuñez de Arce sostiene que en materias como esta, de pura iniciativa parlamentaria, sus ideas son las mas radicales.

Ignórase, aunque no es aventurado predecir la afirmativa, si los individuos de la comision coincidirán con el criterio de su presidente. Hasta ahora sólo se sabe que el Sr. Valle sostiene las mismas teorías y que el Sr. Fabié formulará voto particular.

El gobierno, como dijimos hace mas de un mes, declara libre la cuestion, si bien teniendo en cuenta ciertas consideraciones preferiria que la supresion se hiciera al llevarse á cabo la reforma general del reglamento del Congreso.

En los centros oficiales no se da importancia á la nueva partida que se ha presentado en la provincia de Lérida.

Los ministeriales se dirán:

Para partidas... las que nos están jugando nuestros propios amigos.

Leemos en «El Diario Español.»

«En los círculos militares hemos oido censurar con gran energía el ascenso del general Salamanca á teniente general.

«Hay 28 mariscales de campo mas an-

tiguos que el general Salamanca, figurando este con el número 29.

»El general Salamanca fué ascendido á mariscal de campo en el año de 1874, mientras hay otros que lo fueron en el año de 1863, y quedan postergados.

»La última campaña que recordamos del Sr. Salamanca fué la que emprendió contra el general Martinez Campos en las Cortes anteriores á las actuales.»

Pues ya saben lo que tienen que hacer los 28 mariscales de campo postergados para ascender á tenientes generales.

Declarar la guerra al general Martinez Campos.

Y así se van separando el ejército y la política.

LA OPINION.

PALMA 31 DE MAYO DE 1882.

OTRA RUINA.

Ayerse impidió el paso por el puente de madera junto á la desembocadura de la Riera, por hallarse en recomposicion.

Verdaderamente, aun cuando este hecho pueda considerarse y si se quiere necesario, hay que convenir en que el estado de aquella obra es tan malo y tan ruinoso que todo cuanto se haga en él ha de resultar inútil y el dinero que se gaste inaprovechado, como no sea remediar necesidades del momento.

Lo tenemos dicho con repetición. El más ignorante y profano en el arte de la construccion no puede menos de sentir un involuntario terror al transitar en carruaje por encima de aquel puente, pues solo el considerar que á pesar de los puntales y columnas que lo sostienen por la parte inferior tiene un movimiento de trepidacion que no es fácil puedan sostener siempre los carcomidos y desgastados maderos que forman aquel tejido desvenecijado, es causa bastante para asustarse.

Ignoramos si se ha dado ó no algun paso con el fin de pedir á la superioridad que disponga el derribo de este banasto y la construccion de un puente de piedra y en toda regla, que asegure el tránsito para lo sucesivo.

Si se ha hecho debe á nuestro juicio recomendarse la urgencia y si no, es indispensable que se proceda sin levantar mano á solicitarlo; porque por mas que se remiende el actual y se trate de llevarlo arrastrando, irá hasta donde buenamente pueda ir y el día menos pensado dará al traste consigo y con todo cuanto contenga encima y si resultan diez muertos y otros tantos heridos... entonces se hará á título cruento y segun es uso y costumbre entre nosotros ya el público la habrá comprado, pagado ó redimido, como se quiera escoger.

Y aun cuando la experiencia viene confirmando que nuestra proverbial apatia necesita de un estímulo sangriento para que se sacuda y se proceda á tomar una resolucion preservativa, quisiéramos que en esta ocasion resultase desmentida la experiencia, siquiera para que una vez tan solo pudiese decirse que la actividad de la prevision habia servido para algo, ó habia dado un resultado cualquiera.

De desear sería, por consiguiente que se trabajase con eficacia y fervor al objeto de quitar de enmedio este peligro que constituye una nueva ruina.

UNA SESION.

Con una puntualidad inaudita y un celo pocas veces demostrado, se abrió la sesion que el sábado último celebró la Junta Municipal, para aprobar el presupuesto ordinario del próximo ejercicio. Presidia el tercer teniente de Alcalde don Antonio Mirroig con asistencia de los concejales Serra, Bennasser, Estade y Perez,

y de ningun asociado; leyóse la relacion de sueldos del personal y el Sr. Serra propuso la supresion del asignado al Arquitecto municipal por considerar innecesaria dicha plaza; se opuso el Sr. Perez, pero tuvo la gloria de quedarse solo en la votacion.

Se dió lectura al capítulo 43, en el cual estaba consignada la cantidad de 1800 pesetas para gastos de funciones religiosas, y á propuesta del mismo Sr. Serra, fué eliminada del presupuesto dicha cantidad, por los mismos concejales que habian suprimido el sueldo del arquitecto, más el del Sr. Rosich, que pasó á ocupar la presidencia.

Sin mas acuerdos importantes se levantó la sesion.

Ahora nos permitiremos relatar algunos hechos, para que nuestros lectores puedan hacer los comentarios que crean convenientes.

A principios del mes de Abril último, se presentó al ayuntamiento un proyecto de presupuesto, firmado por los señores Rosich, Marroig y Escafi en el cual estaban consignadas las cantidades últimamente suprimidas.

Quedó dicho proyecto sobre la mesa, para que los concejales pudieran examinarlo con detencion, y en la sesion del 21 del mismo Abril fué aprobado por el ayuntamiento, sin discusion ni modificacion alguna con respecto á los partidos de que se trata, en cuya aprobacion constan los votos de los Sres. Rosich, Serra, y Estade y nó el del Sr. Marroig, porque estaba ausente de la Isla, pero que seguramente hubiera votado de conformidad con el preyecto que con sus compañeros de comision habia suscrito.

Convocada la junta municipal por segunda vez para el sábado último, para aprobar el presupuesto, despues de haber estado durante 15 dias expuesto al público á objeto de reclamacion, sin que ninguna se produjera, se reunieron como ya hemos dicho cinco ó seis concejales y acordaron lo que ya han visto nuestros lectores.

Hemos dicho que por hoy no queremos hacer comentarios, únicamente nos permitiremos observar, que mientras el concejal D. José Estade pide al Ayuntamiento la recusacion del arquitecto don Juan Guasp para que por enemistad manifiesta no intervenga en lo relativo á las obras de su casa, él con un exceso de delicadeza, vota que se elimine del presupuesto el sueldo de tan honrado é inteligente funcionario; y tambien nos llama la atencion, que los señores Serra, Marroig, Rosich y Estade, que como concejales propusieron y votaron hace pocos dias que se consignaran en presupuesto las cantidades antedichas, votaran el sábado último por la total supresion de los mismos.

Esperamos que el periódico del señor Marroig *El Demócrata* que hace unos dias creia que dos amigos nuestros se habian puesto en contradiccion, segun el modo de interpretar ó entender la ley Municipal, nos manifestará su opinion con respecto al asunto que hoy nos ocupa.

Extracto del *Boletín Oficial* de esta provincia núm. 2.387 correspondiente al martes 30 del actual.

El Gobierno civil publica una requisitoria para proceder á la busca y captura del soldado desertor del 4.º Regimiento de Ingenieros Pedro Ordinas Pons natural de Palma.

La Administracion de contribuciones y rentas publica el anuncio de la subasta que debe verificarse en Madrid el 28 del próximo mes de Junio para la contratacion del suministro de papel *seda* necesario para envolver mazos de tabacos y forrar los cajones por el interior.

El Ayuntamiento de Palma publica el pliego de condiciones para el arriendo del arbitrio establecido en la explanada de las afueras de la puerta de S. Antonio bajo el tipo de dos mil pesetas.

Anúnciase el nombramiento de Agente recaudador de Contribuciones del partido de Ibiza á favor de don Juan Mir y Arbós, habiendo cesado D. Domingo Riquer y Soler en el desempeño del mismo cargo.

El Comisario de Guerra, interventor del material de Ingenieros de esta plaza solicita en arriendo una casa en Capdepera para alojamiento de los individuos afectos al servicio telegráfico de la torre de Son Jaumell.

Un fiscal militar emplaza á Antonio Sanchez Meca soldado del Regimiento de Filipinas acusado de desercion.

Publicase subasta extrajudicial para la venta del predio titulado Son Mut, del término de Lluçmayer cuya subasta se verificará en Manacor el domingo 4 del próximo Junio á la puerta número 3 accesorio de la calle de la Amargura.

La Comision provincial de defensa contra la filoxera celebró anteayer una importante sesion en la que se acordó redoblar en cuanto sea posible la vigilancia en los puertos con el fin de impedir toda introduccion declarada ó fraudulenta de árboles y plantas que puedan traer el germen de aquella funesta plaga, en vista del continuo incremento y desarrollo que va tomando en el continente y mas principalmente en la Peninsula, de donde continuamente nos llegan desconsoladoras noticias de nuevas invasiones.

Al propio tiempo se resolvió tomar medidas enérgicas contra los alcaldes que no han remitido los fondos que les corresponden para ayudar á subvenir á los gastos que aquella vigilancia ocasiona, cuya relacion, juntamente con la de los ingresos se publicará en el *Boletín Oficial*, acordándose por último elegir para formar parte de la Comision al propietario viticultor D. Antonio Rosselló y Nadal para llenar la vacante que por fallecimiento dejó el Sr. Castell.

Dos muchachos de poca edad que regresaban ayer pacíficamente de una casa de campo, por el camino de Son Rapina fueron acometidos por otro mayor que les abofeteó, por no haber querido cederle estos un ramo de flores que llevaban.

La casualidad de pasar dos caballeros por aquel sitio, hizo que les separaran, regresando los dos pequeños á su casa bastante molidos y asustados; y quien sabe lo que hubiera hecho de ellos á no haber pasado aquellos dos señores, siendo como era, hora bastante avanzada del anochecer. Seria de desear que se hiciese comprender á este bárbaro que no nos hallamos en Cafrería.

Han sido amaestrados dos cabestros para recibir en el corral á los toros que han desembarcado esta mañana y han debido ser soltados poco tiempo despues de su llegada.

La circunstancia de haberse acometido y quebrantado el año pasado unos á otros en el acto de soltarse los que se lidiaron, ha inducido á la empresa á tomar esta resolucioin á fin de que puedan presentarse enteros los toros en la brega.

Aplaudido en nombre de los aficionados.

Nuestros lectores recordarán que hace unos dias censuramos vivamente la salvaje demostracion de que fueron objeto dos recién casados que habitaban en la plaza del Rosario. En el mismo sitio, pues, fué donde el lunes por la noche ocurrió una especie de alboroto que si de mal género fué el anterior, peor y aun con creces lo fué el reciente, con motivo de haber fallecido, dijeron que víctima de una pulmonia, la mujer á quien se dirigió el primitivo *obsequio*, pues á penas hubo exhalado el postrer aliento se convirtió su casa en la de «Tócame Roque» andando como á la greña algunos prójimos para substraer y salvar, vamos al decir, poner á salvo ropas, alhajas, géneros y demás que pudieron haber á la mano, con lo cual se intentaba una limpia general que pudo atajar el cuerpo de seguridad pública oportunamente avisado, y que se cuidará de esclarecer el juez competente, que segun nos han dicho ha tomado caritas en el asunto.

Vaya en gracia, pues, y cerremos el pico, toda vez que tan en buenas manos está el pandero y no faltará quien bien lo sepa repicar.

Para aprobar el presupuesto adicional al presente ejercicio y el ordinario de 1882

—83 de este Excmo. Ayuntamiento reunióse el sábado por la noche la Junta Municipal por segunda convocatoria; á la cual asistieron solamente cuatro ó cinco concejales sin ninguno de los asociados que previene la ley municipal vigente.

Constituida así la Junta procedió á eliminar la cantidad consignada como sueldo para el Arquitecto municipal y todas las que lo estaban en concepto de gastos de funciones religiosas.

Del *Bien Público* de Mahón tomamos la siguiente noticia.

«El señor Subgobernador ha tenido la galanteria de enviarnos el siguiente telegrama, que fechado anoche, ha recibido esta mañana:

«Congreso aprobó el dictámen de la Comision, declarando ese puerto de interés general de primer orden. Mañana pasará al Senado.—Trémol.»

«La satisfaccion que experimentamos y que con nosotros sentirá la ciudad entera por la rapidez con que camina á su terminacion la ley sobre nuestro puerto es tan sincera que solo nos deja hoy palabras para felicitar á nuestro diputado.

«Esta es la última promesa que faltaba cumplir y dentro de poco podremos decir, sin que persona alguna se atreva á negarlo, que el Sr. Trémol ha realizado cuanto ofreció á sus electores.»

La crónica escandalosa registra algunas escenas ocurridas estos dias, en que como el calor se ha desarrollado tan súbitamente, la sangre de ciertos prójimos ha tomado tal ardor que se ha traducido en sendos garrotazos en unas partes, en sabrosas puñaladas en otras y por último en la proyeccion de botellas y almudes por la cabeza de algun *quisque* que no demostró ni pizca de satisfaccion por tales agasajos.

Cosas del tiempo.

NOTICIAS VARIAS.

Madrid 27.

Correo de Cuba.

Los periódicos de aquella isla alcanzan al 5 de mayo.

—El 30 de abril regresó de Pinos el contra almirante don Ramon Topete, completamente restablecido de su enfermedad.

—Escriben de Caibarien que, gracias al tiempo inmejorable que reina en aquella localidad, la zafra se prosigue con toda actividad. Sin embargo para moler todo su campo, los hacendados necesitan trabajar unos cuarenta dias mas despues de pasado el mes de abril. Hasta la fecha solamente tres ingenieros habian concluido su molienda y la mayor parte no terminará la suya hasta mayo.

—La sequia está causando en Cidra considerables perjuicios.

—El 22 de abril se declaró un horroroso incendio en las Bocas, jurisdiccion de Gíbara, quedando reducidas á cenizas once casas. Entre las familias que vieron destruido su albergue, se encuentra la de las hermanas Avilas, compuesta de diez infelices mujeres, ocho de las cuales son ciegas.

—En el ingenio Caracas (Cienfuegos) un incendio quemó ocho cañaverales.

—En las inmediaciones de Colon se desencadenó un viento huracanado con granizo y agua que destruyó casi toda la línea telegráfica, los techos de las casas y muchos sembrados.

—Dice «El Imparcial» de Trinidad, que en los primeros dias de mayo fué conducido al hospital D. Joaquin Sorí herido gravemente de dos machetazos. Dicho señor declaró que el agresor era D. Jerónimo Castellanos.

Al siguiente dia, la policia encontró en la calle de Gutierrez un cadáver, que resultó ser el de Castellanos, y á su lado un machete ensangrentado y un cuchillo.

El cadáver tenia en el cuerpo gran número de heridas.

—Ha fallecido en la Habana el conde de O'Reilly, grande de España y senador.

—De la provincia de Pinar del Rio, rica comarca donde se cosecha el mejor tabaco del mundo, la cosecha de tabaco se presenta favorable para los agricultores, que gracias á algunas benéficas lluvias, los campos están florecientes, habiendo empezado la recogida de la rama, que si bien este año es de corto tamaño, reúne todas las condiciones apetecibles de color y calidad para considerarla como inmejorable para su elaboracion.

Paris. 26.

Es seguro el nombramiento del caballero Nigra, para el cargo de embajador de Italia en Paris.

A pesar de lo que propone el gobierno, la Cámara no es favorable á la reforma del Código penal, sobre las publicaciones pornográficas.

En lugar de la reforma, se hará una ley especial que autorizará al gobierno para la recogida previa, determinándose penas para los impresores y vendedores.

Hoy se repartirá el «Libro amarillo» que contiene todos los documentos diplomáticos que han mediado hasta el treinta y uno de Diciembre último sobre la cuestion de Egipto.

Los documentos posteriores á dicha fecha se publicarán en breve.

MATADERO DE PALMA.
NOTA de las reses degolladas en este establecimiento el dia 30 de Mayo de 1882.

RESES.	MA-CHOS.	HEM-BRAS.	TO-TAL.	Recaudado por derecho	
				Petas.	Cts.
Vacunas .	3	5	8	8	»
Lanares .	52	32	84	8	40
Cabrias .	»	»	»	»	»
Cerdosas .	»	»	»	»	»
Totales .	55	52	92	16	40

Palma 31 de Mayo de 1882.—
El empresario.—P. O.—ANGEL BONNIN.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.
NOTA de los cadáveres trasportados ayer dia 30 de Mayo de 1882.

EN CAR-RAJE DE	VARO-NES.	MUJE-RES.	TOTAL.	Cantidad recaudada	
				Ptas.	Cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	»	»	»	»	»
3.ª clase.	»	3	3	2½	»
4.ª clase.	»	»	»	»	»
Totales.	»	3	3	2½	»

Palma 31 de Mayo de 1882.—El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.
Madrid 30 á las 5'15 t.

Recibido en Palma á las 9'51 n. La Gaceta publica la ley sobre conversion de la Deuda; se abona al exterior 7/8 por ciento del valor nominal.

En el Congreso se discute la ley sobre las relaciones comerciales de la Peninsula y Ultramar.

10.000 turcos se hallan preparados para marchar á Egipto.

Interior, 29'66.
Exterior, 31'75.
Bonos, 00'00.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p S.	29	525
Barcelona.	29	45
Palma.	29	42
Paris.	27	00
Colonias.	82	50
Nortes.	00	00
Banco de España.	410	00
Empréstito de Cuba.	00	20
Francias.	00	00
Orenses.	50	75
Banco de Castilla.	00	00
Ebros.	00	00
Noroestes.	00	00
Almansas.	00	00
Alicantes.	00	00
Subvenciones.	58	40
Amortizable.	00	00
Obligaciones de los F. C. de Mallorca.		par

CULTOS SACRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.
SAN PABLO PRESBITERO.
 El Jubileo de cuarenta horas se gana en la Concepcion, dedicadas a San Antonio de Viana.

SECCION COMERCIAL.

EMBARCACIONES FONDADAS.
Dia 30.

De Valencia en 17 horas vapor Union, de 518 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., 24 pas. balija y efectos.
 De Barcelona en 3 dias balandra Aler-ta, de 64 ton., pat. Juan Pujol, con 4 m., y efectos.
 De Tarragona en 1 dia jabeque joven Republicano, de 61 ton., pat. Mateo Fron-tera, con 7 mar., y lastre.

DESPACHADAS.

Para Mahon vapor Nuevo Mahonés, de 627 ton., cap. D. José Pons, con 21 mar., 33 pas., balija y efectos.
 Para Barcelona vapor Lulio, de 688 tn., cap. D. Juan Mas, con 19 mar., pas. balija y efectos.
 Para Canarias bergantia goleta joven Antonio, de 249 ton., cap. D. Bartolomé Juan, con 9 mar., loza y algarroba.
 Para Barcelona pailebot joven Luisa, de 62 ton., cap. D. Juan Coll, con 6 mar., y varios efectos.

El sábado 3 de Junio á las ocho de la noche en la plaza de Cort, tendrá lugar la subasta de un huerto de cinco cortones de estension situado en las arenas de «Son Morla» del término de esta ciudad.

Viaje á Argel.

EL VAPOR

Mallorca,

saldrá para el puerto de ARGEL, el miér-coles 7 de Junio á las cuatro de la tarde.
 Admite carga y pasajeros.
 Se despacha calle de Palacio, núme-ro 26.

VENTA.—Se vende una casa herno si-tuada en esta ciudad calle de la Gloria, número 10, y para su ajusto pueden pasar en la misma casa.

VENTA.—De la casa número 17 de la calle de la Olivera, consistente en prime-ro y segundo pisos; y de la casa números 23 y 25 de la calle de Ribera, consistente en botiga y zaguan con entresuelo y dos pisos. En la calle de Molineros número 6, informarán.

Practicante de Farmacia.

Se necesita uno que esté algo enterado del despacho.
 En la plaza de la Cuartera, número 2 informarán.

Cambio de domicilio.

La Sastreria del Centro Mallorquin que tenia su despacho calle de Odon Colom frente la de las Monjas, se ha trasladado calle de Jaime II, (antes Bastaixos) núme-ros 68, 70, 72 y 74 esquina á la de Mañra.
 10-4

INTERESANTE.

Hay un joven de 23 años que desearia encontrar colocacion en clase de escri-biente. En esta imprenta darán razon.
 9-6

VIAJE Á ARGEL.

El vapor español

Nuevo Mahonés,

saldrá de este puerto para el de Argel el jueves 1.º de Junio á la una de la tarde.
 Admite carga y pasajeros.
 Se despacha; plaza de Copiñas, número 5, entresuelo.

Fabricacion de los vinos.

Indicaciones generales que conviene se-guir para el mejor acierto en la explota-cion de este importantísimo ramo de nues-tra agricultura, escrito por un vinicultor práctico de las Baleares. Forma un librito de cuarenta páginas en octavo y se vende al infimo precio de dos reales ejemplar en todas las librerías.

SUBASTA.—Se verificará á las 8 de la noche del 31 del corriente en la plaza de Cort, una casa situada en el «hostalet den Cañellas» y el plan de condiciones obra en poder del corredor D. Juan Pons, domici-liado Socorro número 21.

Baños de la calle de S. Sebastian.
 Se abrirán el viernes 2 de Junio.

Vidrieras.

Por un precio sumamente módico se venden unas para portal de tienda. En esta imprenta darán razon.

Atencion.

Sastreria nueva, calle del Sindicato n.º 54, antes Capelleria, esquina á la de la Cuartera.
 En vista del gran éxito que ha tenido este establecimiento en las grandes liqui-daciones de ropas hechas, acaba de reci-bir un inmenso surtido que se venderá con una verdadera economía; pruébenlo los señores parroquianos y se convencerán de la gran baratura de ropas que presen-tamos en beneficio de público.

No equivocarse, Sindicato 54.

NOTA. Tambien se hacen prendas ó trajes llevando el género los parroquia-nos, á precios cuasi de balde y á la última perfeccion, tal como el último figurin.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Los dias 4 y 11 de Junio próximos, se-ñalados para las corridas de Toros, se ve-rificarán los trenes ordinarios siguientes:
 De Manacor á Palma, á las 12 mañana.
 De La Puebla á Palma, á las 12'30 tarde.
 De Palma á Inca, á las 8 tarde.
 De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8'15 tarde.

NOTA. Se suprime en dichos dias el tren ordinario que sale de Palma á las 4'15 tarde.

Palma 25 Mayo de 1882.—El Director General, Guillermo Moragues.

BANCO DE LAS BALEARES.

La Junta de Gobierno, en sesion del 17 del corriente, acordó convocar á la Gene-ral de accionistas para la reunion extraor-dinaria que tendrá lugar el domingo 11 del próximo Junio, á las 11 de la maña-na, en el local que ocupan sus oficinas (calle del Pasadizo), con el objeto de so-meter á su deliberacion un proyecto de re-forma de los articulos tres, cuatro, seis, nueve, treinta y cincuenta y dos de sus estatutos, el cual estará de manifiesto en la Secretaria, to los los dias laborables de diez de la mañana á dos de la tarde.

Los accionistas pueden em tir un voto por cada diez acciones á menos que éstas pasen de trescientas, en cuyo caso, cual-quiera que sea su número, el accionista no tendrá derecho á emitir más de treinta vo-tos. Los que tengan menos de diez accio-nes pueden asociarse y designar á uno de los tenedores que les represente en la vo-tacion.

Para tomar parte en la Junta General deberán los accionistas depositar en la Ca-ja de la Sociedad, desde mañana hasta el dia 9 del próximo Junio, las acciones que les den derecho de asistencia, recibiendo un resguardo que les servirá á la vez de credencial de entrada.

Palma 22 Mayo de 1882.—El Presiden-te, Miguel Ignacio Font.—El Secretario, Tomás Forteza.

Singer.

INTERESANTE.

La Compañia Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispense á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, ade-más de los 16 modelos que anteriormente se daban, 8 más, á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bieses.
- 1 pie para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máqui-nas á

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno.
 Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin límite.

Sucursal en Palma.
 4, JAIME II, NUM. 4.

Segadoras.

Las hay para vender en la calle de San Martín, número 39, que reúnen grandes ventajas sobre las que generalmente se usan en este país.

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremios
 Se venden en la imprenta de este periódico á precios barattimos.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen rápi-damente, y las personas pálidas ó de color enfer-mizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda acidez

perjudi al y restituyendo al hígado su accion natural.
 Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre tomarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifiqu la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curacion de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, des-pliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abcesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.
 No. 3.

La Cementera Mallorquina.

Gran fábrica de cemento situada en el Molino de-nominado del Palmer del término de esta Ciudad.

Tenemos el honor de anunciar á los señores constructores de edificios y á los pro-pietarios en general, que esta Sociedad tiene establecidos sus depósitos en esta Ciudad, calle de la Longeta núm. 7, almacén de jabon y calle de Salas núm. 27 tien a, en que se espendera al por menor cemento de superior calidad al infimo precio de 3 reales los 40 kilogramos y en los que se recibirán avisos para la adquisicion al por mayor condu-ciéndose á pie de obra dentro el casco de la poblacion y su arrabal.
 Se garantizan las condiciones hidráulicas del cemento y se dan cuantas explicacio-nes se pidan sobre su empleo.

LLITERAS Y C.ª

TINTORERIA PARISIENSE

DE FRANCISCO MARTI.

Se lavan y tiñen dejándolos como nuevos los trajes de caballero manchados ó que hayan perdido el color, sin necesidad de descoserles ni manchar las ropas interiores. Igualmente se lavan y estampan los de señora.
 Prontitud y baratura. Despacho calle de Jaime II, antes Bastaixos, núm. 55.
 Fábricas en la Misión, núm. 46.—Palma.

¡¡En tres meses!!

Unica clase de Tenedoria de libros, por agrupaciones, con las insuperables ventajas siguientes:

Agrupaciones de alumnos.	Importe mensual para cada alumno.	Total trimestral para cada alumno.
Por 1 alumno.. . . .	3 duros.	9 duros.
Por 2 id.. . . .	2 1/2 id.	7 1/2 id.
Por 3 id.. . . .	2 id.	6 id.
Por 4 id.. . . .	1 1/2 id.	4 1/2 id.
Por 5 id.. . . .	1 id.	3 id.
Por 6 id.. . . .	1/2 id.	1 1/2 id.

Calle de San Miguel, número 94, principal.

Jarabe de Fosfato de Cal Gelatinoso

PROSPECTOS GRATIS. **de Morey.** PROSPECTOS GRATIS.

Para combatir la Tisis y para la curacion del Raquitismo, la debilidad Nativa, En-fermedades de los huesos, el Stufatismo, la Consuncion, la Anencia y Clorosis, las Es-crofulas, las enfermedades Nerviosas y toda clase de debilidades del Organismo. Depó-sito Palma, Centro Farmacéutico y en todas las Farmacias.

MURO, LABORATORIO DE MOREY.

NOTA. Para no confundir este Jarabe con otros, cada frasco lleva la firma J. Morey. 8-8

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputacion.